

Jueves 21 de Agosto 2025

CMIC NACIONAL

Alfonso Ramírez Cuéllar impulsa coinversión y certidumbre jurídica para hacer de la infraestructura un motor de bienesta

(2025-08-20, Redacción, El Heraldo de México (sitio),)

El diputado federal Alfonso Ramírez Cuéllar presentó la propuesta en materia de infraestructura cuyo impulso y fortalecimiento motivaron que el Consejo Coordinador Empresarial del Estado de México organizara, ayer martes, el Foro de Análisis de la Iniciativa de la Ley General de Infraestructura para el Bienestar. Un marco jurídico robusto que dé certeza a las inversiones y asegure que los proyectos de infraestructura se conviertan en un motor real de bienestar para la ciudadanía fue la urgencia que Ramírez Cuéllar subrayó durante el evento. También estuvieron presentes Miguel Sergio Silíceo Valdespino, Titular de la Unidad de Inversiones de la SHCP; el Dr. Fluvio Ruiz Alarcón, exconsejero independiente de Pemex; el Ing. José Antonio Hurtado, director general de Cox Energy en México; la Lic. Valeria Vázquez Maulén, Socia de Venture-Lex; el Lic. Ariel Ramos Marcín, Transactional International Lawyer, Energy & Infrastructure; y el Ing. Luis Méndez Jaled, presidente de la Comisión de Infraestructura del CCE y Presidente nacional de la CMIC; y en la clausura el Lic. Francisco Cervantes Díaz, presidente del Consejo Coordinador Empresarial.

Eje Central (sitio), TecnoEmpresa(Sitio), Capital CDMX (Sitio), Hoja de Ruta (Sitio), Central Municipal CDMX (sitio),

Reducción Histórica de Delitos en el Estado de México

(2025-08-20, Sofía Saavedra, Sé Uno Noticias (Sitio),)

El Gobierno del Estado de México, encabezado por la Maestra Delfina Gómez Álvarez, reportó una disminución histórica del 14 por ciento en delitos contra las empresas, como parte de la estrategia para generar confianza en las inversiones y frenar la extorsión. Durante la inauguración del Foro de Análisis de la Iniciativa de la Ley General de Infraestructura para el Bienestar, el Secretario General de Gobierno, Horacio Duarte Olivares, aseguró que la meta es clara: "acabar con la extorsión en el Estado de México, no disminuirla, acabarla". Asistieron al encuentro líderes empresariales y legislativos como Francisco Cervantes Díaz, presidente del CCE nacional; Alfonso Ramírez Cuéllar, diputado federal; **Luis Méndez Jaled**, **Presidente de la CMIC**; Juan Acra López, presidente del Consejo Mexicano de la Energía; además de Sandra Miranda Navarro, presidenta del Colegio de Ingenieros Civiles del Edomex, y Max El-Mann Arazi, presidente del Comité Especial de Inversión y Relocalización de Empresas.

En Concreto (Sitio), Todo Texcoco MEX (sitio), Diario Amanecer de México (sitio), Liberal Metropolitano CDMX (sitio),

NACHO MIER, OBSESIÓN POR EL PODER

(2025-08-20, Víctor Sánchez Baños, Latitud Megalopólis CDMX (sitio),)

Luego de una pausa de seis años, fueron reinstaladas las comisiones mixtas entre la Secretaría de Infraestructura del estado y **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción**, liderada por **Luis Rafael Méndez** Jaled, con el objetivo de planificar, transparentar y ejecutar y dar seguimiento a la obra pública del estado que gobierna Joaquín Díaz Mena, de Morena. Era una de las entidades más avanzadas, con los gobiernos panistas. Ahora los constructores buscan erradicar prácticas discrecionales en la asignación de obras.





DELEGACIONES CMIC

Avanza 10 por ciento construcción de viviendas en Cuautla, refiere CMIC

(2025-08-20, Redacción, La Unión de Morelos MOR (sitio),)

El conjunto habitacional que se edifica en Cuautla, dentro del programa "Vivienda para el Bienestar", registra un avance del 10 por ciento, por encima del siete por ciento programado, lo que permitiría entregar las viviendas antes de mayo de 2026, informó Armando Núñez Iragorri, presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** Morelos. En la obra laboran actualmente entre 80 y 100 trabajadores, aunque cada semana se abren alrededor de 20 vacantes para oficios especializados. A la fecha se construyen cuatro edificios, mientras que otras cuatro plataformas están en desarrollo; la meta es concluir entre 250 y 280 viviendas, con posibilidad de entregarlas desde enero o febrero.

EXPONEN AVANCES DE MÉRIDA ANTE CONSTRUCTORES DE CMIC

(2025-08-20, Yucatán Bajo la Lupa 2.0, Yucatán Bajo la Lupa YUC (sitio),)

Afiliados a la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** (**CMIC**) delegación Yucatán, escucharon de voz de la alcaldesa de Mérida, Cecilia Patrón Laviada, los avances en obra pública que ha tenido en su primer año al frente del municipio. En concurrida reunión en el auditorio de la **CMIC**, los constructores organizados también externaron sus inquietudes y solicitudes a la alcaldesa, centrándose en temas como mejoras en la tramitología y la inversión pública.

<u>Presa Tunal II: Participan las mismas empresas en la nueva convocatoria emitida por la Conagua</u>

(2025-08-20, Claudia Barrientos, DGO El Siglo de Durango (sitio),)

Los constructores locales se mantienen firmes para participar en la nueva licitación de la obra de la presa Tunal II, sin embargo, reconocen que el documento se emitió prácticamente en los mismos términos que la anterior y están participando las mismas empresas. "Realmente son las mismas condiciones, el día de hoy tenemos una reunión para ver qué estrategia hacemos para no quedar descalificados en esta próxima licitación", informó el presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, Francisco Salazar Mendía.

Existe déficit del 30% de albañiles en Ciudad Victoria

(2025-08-20, Redacción, Alberto Serna, Hoy Tamaulipas TAMPS (sitio),)

El presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** en Tamaulipas, Jorge Adán Contreras Galván, reconoció que actualmente existe un déficit de mano de obra en la capital del Estado, principalmente en el área de albañilería. "Podemos decirlo así, que ahorita hay un déficit en cuanto a mano de obra, hablando de albañilería, a inicio de obra, batallas un poco para iniciar una obra, no que no inicies, ¿verdad?, pero usted puede decir que un 30 por ciento es el déficit", explicó.

Ayuntamiento Mérida destaca inversión de 657 mdp en obra pública

(2025-08-20, Redacción, Contrapunto Noticias YUC (sitio),)

Afiliados a la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) delegación Yucatán sostuvieron un encuentro con la alcaldesa de Mérida, Cecilia Patrón Laviada, quien presentó los



principales avances en materia de obra pública durante su primer año de gestión. En una reunión realizada en el auditorio de la **CMIC**, los constructores escucharon el informe de la presidenta municipal, al tiempo que expusieron sus inquietudes y propuestas, principalmente en temas de tramitología y fortalecimiento de la inversión pública.

NO ES NECESARIO ENDEUDARSE PARA HACER OBRA PÚBLICA: PEPE SALDÍVAR

(2025-08-20, Redacción, Zacatecas Web News ZAC (sitio),)

Durante la Quinta Sesión del Comité Consultivo de Obra Pública que presidió Pepe Saldívar, se presentaron obras a las y los integrantes del Comité, mismas que actualmente se desarrollan y otras que están por empezar. Estos proyectos responden a peticiones de la ciudadanía con el objetivo de mejorar la infraestructura urbana, educativa, deportiva y social de Guadalupe, siendo avaladas por la **CMIC**, el Consejo Directivo del Colegio de Ingenieros Civiles y el Consejo Directivo del Colegio de Arquitectos. Por su parte, Francisco Javier Capetillo Velasco, **Presidente de la CMIC** Delegación Zacatecas, reconoció y agradeció al Ayuntamiento de Guadalupe por ejecutar obras con transparencia, además de considerar proyectos en beneficio de los diferentes sectores poblacionales de Guadalupe.

El costo de construcción en el Estado de México sube hasta el 8% por el alza en aluminio y acero.

(2025-08-20, Salvador Pérez Habib, EdoMex 103.7 La Nueva Bestia Grupera,)

El sector de la construcción en el Estado de México enfrenta un aumento de costos de entre el 7 y el 8 por ciento en 2025, principalmente debido al incremento en los precios del aluminio y el acero, según Arnulfo Martínez Sánchez, presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** en la entidad. Martínez Sánchez señala que este incremento se debe en parte a factores especulativos, pero también a la imposición de aranceles e impuestos en Estados Unidos, lo que repercute en el precio final de las obras. En respuesta, la Cámara de Construcción promoverá el uso de materiales nacionales, especialmente el acero producido en México, para mitigar futuros aumentos de precios. El líder empresarial enfatiza la importancia de consumir productos locales, afirmando que "lo que está hecho en México está bien hecho".

Sufre construcción trimestre complicado

(2025-08-20, Cecilia Conde, El Diario de Querétaro QRO (sitio),)

Durante el primer trimestre del año el sector de la construcción tuvo un periodo complicado, ya que no hubo obra pública, pues las primeras licitaciones salieron en el mes de mayo, indicó el presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** (**CMIC**) en Querétaro, Álvaro Ugalde. Mencionó que generalmente las licitaciones para la obra pública inician en febrero o marzo, sin embargo este año se extendieron hasta el mes de mayo, por lo que consideran que fue atípico.

Empresarias y cámaras empresariales se unen para 'Corazón Fest' en beneficio de pacientes en hemodiálisis

(2025-08-20, Redacción, Haidee Galicia, La Unión de Morelos MOR (sitio),)

La presidenta del Comité de Damas de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** (**CMIC**) delegación Morelos, Wendy Tapia Alonso, anunció la realización del evento "Corazón Fest", una iniciativa con causa que se llevará a cabo el próximo cuatro de septiembre, a las 14:00 horas en el jardín La Estancia. Tapia Alonso destacó el respaldo de liderazgos femeninos y

Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción

Síntesis Informativa

presidentes de diversas cámaras empresariales, quienes se sumaron a la organización con el objetivo de apoyar a pacientes de escasos recursos que requieren cirugías de fístulas arteriovenosas para continuar con su tratamiento de hemodiálisis.

Aumentan los costos pa' construir en Edomex

(2025-08-21, Dzohara Limón, Metro, . 12)

En lo que va del año, los costos de construcción en el Estado de México han incrementado hasta en un 8 por ciento. De acuerdo con datos de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** (**CMIC**) Estado de México, el incremento se debe principalmente al encarecimiento del aluminio y del acero. "Parte de ese incremento obedece a factores especulativos, pero a ello también se suman las tensiones de la aplicación de aranceles impuestos por Estados Unidos a México, por lo que el impacto en el precio final de las obras es real", explicó Arnulfo Martínez Sánchez, presidente de **CMIC** Estado de México.

No se suspenden labores del programa nacional de vivienda en Cuautla, afirma CMIC (2025-08-21, Redacción, Conurbados MOR (Sitio),)

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Morelos no ha suspendido los trabajos en la edificación de inmuebles del Programa Nacional de Vivienda que se realiza en Cuautla, confirmó Armando Núñez Irragorri. El empresario aseveró que albañiles, fierreros, plomeros y electricistas reciben sus pagos cada semana; de igual modo, explicó que en ocasiones las precipitaciones pluviales son las que llegan a ocasionar algún retraso en las labores. Esta declaración la hizo el Titular de la CMIC en el estado en el marco del anuncio de la segunda edición del evento «De Corazón Fest», con el cual se pretende recaudar fondos para pacientes con enfermedades renales.

<u>Preocupa a cámaras de vivienda regulación de rentas en CDMX; gobierno promete no "congelarlas"</u>

(2025-08-20, Omar Díaz, El Universal (sitio),)

Directivos del ramo de la vivienda externaron su preocupación por la propuesta de regular las rentas en la Ciudad de México, punto que se incluye en el Bando Uno contra la gentrificación expedido por la jefa de Gobierno, Clara Brugada, hace algunas semanas. Durante un foro en la materia, organizado en las instalaciones de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** (**CMIC**), al que asistieron funcionarios capitalinos, Ricardo González Lomelí, presidente de esta Cámara en la Ciudad de México, externó que ven muy difícil el tema de controlar las rentas, pues recordó que hace años se quisieron "congelar", pero fue un fracaso.

Preocupa a la IP control de rentas en la CDMX

(2025-08-21, Omar Díaz, El Universal, . 16)

Directivos del ramo de la vivienda externaron su preocupación por la propuesta de regular las rentas en la Ciudad de México, incluye en el Bando Uno contra la gentrificación, expedido por la jefa de Gobierno Clara Brugada hace algunas semanas. Durante un foro organizado en las instalaciones de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** (**CMIC**), al que asistieron funcionarios capitalinos, Ricardo González Lomelí, presidente del organismo, recordó que hace años se quisieron "congelar", pero fue un fracaso.

Preocupa a la IP control de rentas en la CDMX



(2025-08-21, Omar Díaz, El Universal (sitio),)

Directivos del ramo de la vivienda externaron su preocupación por la propuesta de regular las rentas en la Ciudad de México, que se incluye en el Bando Uno contra la gentrificación, expedido por la jefa de Gobierno Clara Brugada hace algunas semanas. Durante un foro organizado en las instalaciones de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, al que asistieron funcionarios capitalinos, Ricardo González Lomelí, presidente del organismo, recordó que hace años se quisieron "congelar", pero fue un fracaso.

CONSTRUCCIÓN

Gabriela Jiménez celebra avances en vivienda bajo gobierno de Claudia Sheinbaum

(2025-08-20, Redacción, ContraRéplica CDMX (Sitio),)

La vicecoordinadora del Grupo Parlamentario de Morena en la Cámara de Diputados, Gabriela Jiménez Godoy, destacó los avances en la política de vivienda impulsados por el gobierno federal encabezado por Claudia Sheinbaum Pardo, durante su participación en el Consejo Nacional de Desarrollo Urbano (CONARED). En el marco del encuentro Coalición por la vivienda, techo, tierra y territorio: Una política integral de vivienda adecuada, la legisladora subrayó que la Presidencia de la República ha elevado la meta de construcción de viviendas de un millón 200 mil a un millón 800 mil unidades, además de promover la entrega de escrituras y la recuperación de inmuebles abandonados, acciones consideradas clave para saldar una deuda histórica con la población.

Bando 1 llega tarde para atender la gentrificación: Vargas

(2025-08-20, Rebeca Romero, Centro Urbano (Sitio),)

La gentrificación ha sido un tema polémico en la Ciudad de México, que ha generado protestas y marchas de habitantes inconformes. En respuesta, el gobierno capitalino presentó el Bando 1, una serie de iniciativas que buscan detener este fenómeno. Sin embargo, podría ser tarde para implementar estás acciones. Juan David Vargas, general manager de Propiedades.com, señaló que la gentrificación es una consecuencia del comportamiento del mercado inmobiliario, y no la causa de sus problemas. Indicó que el origen del fenómeno está relacionado con diversos factores: la baja oferta de vivienda, el aumento en su costo y, en los últimos años, la llegada de personas con un perfil económico más alto.

Gentrificación en la CDMX: de barrios aislados a corredores completos

(2025-08-20, Redacción, Obras por Expansión MX (sitio),)

En la Ciudad de México la gentrificación ya no se trata de un fenómeno localizado en un barrio en particular, sino de corredores completos donde los precios avanzan en cadena. El encarecimiento de la vivienda se ha extendido de manera continua, formando corredores completos donde la gentrificación se despliega de una colonia a otra. Los precios de venta y renta se multiplican, la oferta de vivienda se reduce y las colonias vecinas funcionan como válvulas de escape para quienes ya no pueden sostener los nuevos costos.

Colaboración de Viri Ríos, periodista, habló sobre la falta de vivienda asequible en México.

(2025-08-20, Enrique Acevedo, 1500 Radio Fórmula,)

Viri Ríos, experta en vivienda, opina sobre el nuevo programa "Vivienda para el Bienestar" presentado por la presidenta Claudia Sheinbaum, que busca construir 17 millones de casas



asequibles para familias con ingresos de hasta dos salarios mínimos. Aunque reconoce el valor de la iniciativa, advierte que hay riesgos de repetir errores del pasado al seleccionar terrenos para la construcción, que podrían estar alejados de los centros de trabajo y en áreas con problemas de infraestructura y seguridad. Ríos enfatiza la necesidad de una planificación cuidadosa para asegurar que la vivienda social se ubique cerca de los lugares de empleo y que se aborden temas como el transporte público y los servicios básicos.

En opinión de Fernando Soto Hay, fundador de Tu Hipoteca Fácil, expresa su opinión sobre la viabilidad de construir 18 millones de viviendas de 600 mil pesos en el sexenio.

(2025-08-20, Darío Celis, Canal 8.1 Heraldo TV,)

Fernando Soto Hay, fundador de Tu Hipoteca Fácil, expresa su opinión sobre la viabilidad de construir 18 millones de viviendas de 600 mil pesos en el sexenio, afirmando que no es viable. Argumenta que la propuesta carece de sentido y repite errores del pasado, como la construcción en ubicaciones remotas sin la infraestructura necesaria. Además, señala que la competencia con viviendas del sector privado hará que estas iniciativas no sean sostenibles económicamente. Soto Hay enfatiza la importancia de construir viviendas que realmente beneficien a las familias y no solo cumplir con una meta, advirtiendo que si se continúa con el plan actual, se generarán problemas significativos en el futuro.

Planteará México Comité del Acero

(2025-08-21, Reforma, Plaza de Armas QRO (sitio),)

México propondrá el restablecimiento de un comité norteamericano de acero para mejorar los lazos comerciales con Estados Unidos y reducir la dependencia de las importaciones de acero asiáticas, según un alto funcionario comercial. Como parte de sus negociaciones con Estados Unidos sobre los aranceles al acero, México planea plantear la idea de restablecer un comité integrado por empresas siderúrgicas de México y Estados Unidos, así como por funcionarios comerciales gubernamentales de ambos países, según Luis Rosendo Gutiérrez Romano, subsecretario de Economía y Comercio de México.

UBS recorta calificación de James Hardie por menor demanda en vivienda de EE.UU.

(2025-08-21, Redacción, Investing (Sitio),)

UBS (SIX:UBSG) degradó a James Hardie (NYSE:JHX) Industries a Neutral desde Compra después de que la empresa de materiales de construcción reportara ganancias trimestrales más débiles y redujera sus proyecciones para Norteamérica, su mercado más grande. UBS destacó que el debilitamiento en la construcción de viviendas en EE.UU., especialmente en el Sur, combinado con la reducción de inventarios por parte de los distribuidores, contribuyó al desempeño más débil. Los persistentes desafíos de asequibilidad, las altas tasas de interés y la volatilidad arancelaria también han presionado la demanda, llevando a los constructores a reducir nuevos proyectos.

RELEVANTES NACIONALES

Caen implicados en homicidio de colaboradores de Brugada

(2025-08-21, Dana Estrada, El Sol de México, . 1, 16)

La persona que hace tres meses disparó a Ximena Guzmán y José Muñoz, colaboradores de la jefa de Gobierno de la Ciudad de México, continúa libre, mientras que 13 presuntos implicados

Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción

Síntesis Informativa

en el crimen fueron detenidos la madrugada de ayer, al cumplirse tres meses del homicidio. La investigación continúa para detener al tirador, a los autores intelectuales y para esclarecer el móvil, declaró la titular de la Fiscalía General de Justicia de la CdMx.

Industrias también usan 'diablitos'

(2025-08-21, Christian García Muñoz, Reporte Índigo, . 1, 12 13)

La Comisión Federal de Electricidad detectó, solo en los primeros cinco meses del año, más de 2 mil 600 "usos indebidos de energía" en el sector industrial; este delito deja graves pérdidas para la empresa y afectaciones a quienes sí pagan por el servicio.

Violan el T-MEC los aranceles sectoriales, advierten

(2025-08-21, Jassiel Valdelamar, El Financiero, . 1, 4)

La incertidumbre que generan los aranceles impuestos por Donald Trump amenaza con convertirse en el mayor obstáculo para la revisión del T-MEC prevista para 2026. Humberto Martínez Cantú, presidente del Consejo Nacional de la Industria Maquiladora y Manufacturera de Exportación (Index), considera que las tarifas sectoriales, particularmente las derivadas de la sección 232 sobre acero, aluminio y otros insumos estratégicos, son una violación directa al Tratado y un riesgo para el futuro de la integración productiva de América del Norte.

Excede 234% a ingresos póliza de tren averiado

(2025-08-21, Claudia Guerrero, Jorge Ricardo, Víctor Fuentes, Reforma, . 1, 3)

El Tren Maya todavía no genera los ingresos necesarios para pagar el seguro contra siniestros de sus vagones. Mientras el ferrocarril registró ventas por 276 millones de pesos en 2024, el costo de la póliza anual contra accidentes, sabotaje o terrorismo que entró en vigor en diciembre pasado fue de 922.9 millones de pesos, un 234 por ciento superior a sus ingresos. Una paraestatal del Gobierno federal, Agroasemex, es la aseguradora del Tren Maya y tendrá que responder por los daños que provocó el "percance", luego de que uno de sus vagones chocó y se descarriló al llegar a la estación de Izamal.

Participaciones federales a los estados bajaron 0.6% en el I Sem.

(2025-08-21, Rodrigo Rosales, El Economista, . 1, 34 35)

Durante el primer semestre de 2025, los gobiernos estatales y municipales recibieron menos recursos de la Federación, derivado principalmente del recorte en el gasto programable para los subnacionales. De las 32 entidades, 18 recibieron menos recursos. Hidalgo, Oaxaca, Sonora y Michoacán, los que registraron las mayores bajas porcentuales.

Con la DEA, ni a la esquina; crece desconfianza mutua

(2025-08-21, Pedro Villa y Caña, El Universal, . 1, 4)

La presidenta Sheinbaum subraya que en el sexenio anterior se pusieron límites, que su gobierno mantiene; expertos dicen que la relación está más complicada que nunca. Luego de que la DEA afirmó que el Proyecto Portero para detener narcos mexicanos se realiza con México, la presidenta Claudia Sheinbaum subió el tono de su discurso contra la Agencia Antidrogas estadounidense y dijo que así como Andrés Manuel López Obrador le puso límites a sus operaciones en nuestro territorio, con ella se mantendrá esta restricción.

Cazaron por 20 días a Ximena y a José; hay trece detenidos

Cámara Mexicana de la

Industria de la Construcción

Síntesis Informativa

(2025-08-21, Omar Brito, Carlos Vega, Milenio Diario, . 1, 6 7)

A tres meses del asesinato de Ximena Guzmán y José Muñoz, colaboradores de la jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Clara Brugada, las autoridades detuvieron a 13 implicados, aunque los autores intelectuales y el tirador siguen libres. La indagación derivó en once cateos y acciones operativas: seis en GAM y Xochimilco, cinco en Otumba y Coacalco; el cerebro y el tirador, aún prófugos.

En 11 cateos, caen 13 por asesinato de funcionarios capitalinos

(2025-08-21, Kevin Ruiz, La Jornada, . 1, 26)

En 11 cateos, autoridades capitalinas y federales lograron la detención de 13 personas relacionadas con el doble homicidio de la secretaria particular de la jefa de Gobierno, Clara Brugada, Ximena Guzmán, y de su coordinador de asesores, José Muñoz; seis de ellos, con participación activa en el crimen, ya tenían órdenes de aprehensión acusados de asociación delictuosa y homicidio doloso.

Sepultan controversia; valida TE a ministros

(2025-08-21, Ángel Cabrera, 24 Horas, . 1, 3)

La Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación avaló, por mayoría, la elección de los nueve integrantes de la Suprema Corte y desechó el proyecto que pretendía su anulación por la distribución de acordeones. El ministro Reyes Rodríguez defendió su propuesta de que sin una estrategia sistematizada era imposible que se hubiera dado la combinación de votación que ocurrió el pasado 1 de junio; mientras que sus pares, Mónica Soto, Felipe de la Mata y Felipe Fuentes lo señalaron por tratar de invalidar los comicios sin pruebas y solo con conjeturas.

Caen 13 por homicidio contra Ximena y José

(2025-08-21, Jonás López, Excélsior, . 1, 18)

Los criminales que asesinaron a Ximena Guzmán y José Muñoz, asesores de la jefa de Gobierno, Clara Brugada, los vigilaron durante 20 días, al menos. El doble homicidio, ocurrido el 20 de mayo sobre calzada de Tlalpan, estaba planeado para cometerse una semana antes, pero ese día Ximena no recogió en su auto a José, como acostumbraban, lo que alteró los planes de los asesinos. En conferencia, el secretario de Seguridad federal, Omar García Harfuch, la fiscal capitalina, Bertha Alcalde, y el secretario de Seguridad local, Pablo Vázquez, informaron la detención de 13 implicados en la logística y ejecución de los asesinatos.

Desmontan red que asesinó a funcionarios

(2025-08-21, José Miguel Velázquez, El Heraldo de México, . 1, 14 15)

Con labores de inteligencia, autoridades federales y locales desmantelaron una red criminal responsable del asesinato de Ximena Guzmány José Muñoz, colaboradores cercanos a la jefa de Gobierno Clara Brugada. Sin embargo, no se ha precisado de qué cártel o célula criminal se trata por motivos de la investigación. La fiscal capitalina, Bertha Alcalde Luján, informó que a través de cateos simultáneos en inmuebles ubicados en las alcaldías Gustavo A. Madero y Xochimilco, y en los municipios de Otumba y Coacalco, Estado de México, se logró la detención de 13 personas.

La Quinta Transformación // Por qué el FinCEN jaló el gatillo



(2025-08-21, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 21)

La Secretaría de la Marina no ha podido desalojar a Servicios Aéreos Estrella (SAE) del Aeropuerto de Toluca, donde paulatinamente y desde el sexenio anterior ha ido tomando el control de esa terminal aérea que fuera del gobierno del Estado de México, que gobierna Delfina Gómez, Aeropuertos y Servicios Auxiliares, que dirige Javier Villazón, la empresa Aleática, que encabeza Rubén López. La milicia, que capitanea el almirante Raymundo Pedro Morales, ya se hizo de la parte comercial, pero no ha logrado tomar control de la joya de la corona, que es la aviación privada y todos los hangares de particulares que desde hace unos 25 años tiene concesionado el grupo de Estrella Baz y su marido Juan José Simón. Por lo que se sabe, éstos están siendo presionados con varias carpetas de investigación que la Marina ha promovido en la Fiscalía General de la República, que es comandada por Alejandro Gertz Manero, en las que se denuncian desde irregulares administrativas hasta actos delictivos derivados de vuelos que salen e ingresan por sus instalaciones.

CÁMARAS EMPRESARIALES

Concanaco observa posible contracción en demanda de bodegas por incertidumbre del comercio exterior

(2025-08-20, Lilia González, El Economista (sitio),)

El presidente de la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco- Servytur), Octavio de la Torre, anticipó una posible contracción en los servicios de la frontera norte, en especial del sector inmobiliario, donde se observa mayor disponibilidad de espacios en parques industriales de bodegas y almacenes por el menor dinamismo en el comercio exterior, principalmente con Estados Unidos.

Presenta CONCANACO SERVYTUR la Guía de Marketplaces para impulsar a las empresas y negocios familiares en el comercio electrónico

(2025-08-20, Redacción, Hoja de Ruta (Sitio),)

La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (CONCANACO SERVYTUR), encabezada por su presidente, Dr. Octavio de la Torre de Stéffano, anunció el lanzamiento oficial de la Guía de Marketplaces para Empresas y Negocios familiares, un recurso estratégico diseñado para fortalecer la digitalización de las Micro, Pequeñas y Medianas Empresas en México. La guía que presenta un análisis comparativo de marketplaces aprobados, con información sobre requisitos de ingreso, costos y oportunidades de expansión fue desarrollada con un enfoque riguroso y colaborativo, con estos objetivos principales. Reportacero (Sitio),

100 compromisos de transparencia y combate a la corrupción de CONCANACO SERVYTUR y el Presidente Octavio de la Torre

(2025-08-20, Redacción, Hoja de Ruta (Sitio),)

La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (CONCANACO SERVYTUR) creó en junio pasado, la Comisión de Oficiales de Cumplimiento, como resultado del Acuerdo Nacional de Integridad Empresarial. Actualmente, esta Comisión integra a 140 oficiales especializados en Cumplimiento normativo y en la prevención de lavado de dinero, quienes representan a empresas y organismos comprometidos con la legalidad, la ética y la transparencia en sus operaciones.



CONCANACO y SRE impulsan la internacionalización de productos y servicios mexicanos en Euro Vino 2026

(2025-08-20, Redacción, Hoja de Ruta (Sitio),)

La Confederación de Cámaras de Comercio, Servicios y Turismo (CONCANACO), a través de su Dirección de Impulso Económico Global, en coordinación con la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE), lleva a cabo una campaña de comunicación permanente para fomentar la internacionalización de productos y servicios mexicanos, así como la diversificación de mercados, mediante la promoción de oportunidades de participación en ferias internacionales. Durante una reunión informativa virtual encabezada por el Consulado de México en Fráncfort, se presentaron los detalles de la participación mexicana, reafirmando el compromiso de la Cancillería y de la Confederación por fortalecer la presencia de México en los principales mercados internacionales.

Sectur y Concanaco unen esfuerzos para consolidar a México como potencia turística

(2025-08-20, Redacción, ContraRéplica CDMX (Sitio),)

La secretaria de Turismo, Josefina Rodríguez Zamora, participó en la reunión del Comité Ejecutivo de la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo de los Estados Unidos Mexicanos (Concanaco Servytur), donde expuso las estrategias impulsadas, desde el Gobierno de México, para posicionar al país el quinto más visitado del mundo, objetivo establecido por la Presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo, como parte del Plan México. Nitu (Sitio), Mundo Ejecutivo (Sitio),

Concanaco observa posible contracción en demanda de bodegas por incertidumbre del comercio exterior

(2025-08-20, Redacción, JLA Noticias CDMX (Sitio),)

El presidente de la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco- Servytur), Octavio de la Torre, anticipó una posible contracción en los servicios de la frontera norte, en especial del sector inmobiliario, donde se observa mayor disponibilidad de espacios en parques industriales de bodegas y almacenes por el menor dinamismo en el comercio exterior, principalmente con Estados Unidos.

Coparmex urge al gobierno actualizar tablas de ISR y priorizar salud y educación

(2025-08-20, Redacción, Marco A. Mares (Sitio),)

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) hizo un llamado a las autoridades para actualizar de manera urgente las tablas de retenciones del Impuesto Sobre la Renta (ISR), con el objetivo de que los aumentos al salario mínimo tengan un mayor impacto en los ingresos reales de los hogares. El organismo también subrayó la necesidad de que el próximo Presupuesto de Egresos priorice rubros como educación y salud, considerados pilares de la movilidad social y el bienestar.

Inversión, empleo y salario, para disminuir pobreza: Coparmex

(2025-08-20, Redacción, Urbeconomica (Sitio),)

Aunque la reducción de pobreza es un logro que debe celebrarse, es necesario poner atención en los retos que aún permanecen y deben reconocerse, como la vulnerabilidad por carencias sociales, afirmó la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex). El organismo reconoció que si bien, la reducción de pobreza en México permitió que 13.7 millones de personas



dejaron esta condición, entre 2016 y 2024, es necesario analizar qué funcionó, qué falta y qué debe corregirse de manera urgente.

Concanaco preocupada por reforma electoral

(2025-08-20, Redacción, Dinero, Negocios y Finanzas (Sitio),)

La Confederación de Cámaras de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco-Srvytur) advierte que la reforma electoral debe garantizar la representación de las minorias y la neutralidad electoral. El presidente de 2 millones de comerciantes confederados. Octavio de la Torre de Stéffano, sostuvo que la reforma electoral debe mantener principios democráticos para el acceso a cargos de elección popular.

<u>Aranceles de Trump ya golpean a México: bodegas vacías y caída de inversión, alerta</u> Concanaco-Servytur

(2025-08-20, Aida Ramírez Marín, Ovaciones (sitio),)

La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco-Servytur) acusó que los aranceles impuestos por el gobierno del presidente estadounidense Donald Trump ha provocado la compra masiva de productos, pues ya se observa, en el norte del país, el aumento de bodegas disponibles para almacenamiento. Al respecto, el presidente del organismo confederado, Octavio de la Torre señaló que ello sería "síntoma claro de la caída de la inversión".

Firman convenio de colaboración Recaudación de Rentas y Coparmex

(2025-08-21, Redacción, La Opción CHIH (sitio),)

Con el propósito de fortalecer la relación entre el sector empresarial y el Gobierno del Estado, el recaudador de rentas en Ciudad Juárez, Raúl García Ruiz, y el presidente de COPARMEX en la localidad, Mario Cepeda Lucero, firmaron un convenio de colaboración este miércoles. Durante la firma, García Ruiz destacó que el acuerdo busca establecer mecanismos de coordinación, comunicación, asistencia y asesoría para contar con empresarios cumplidos en sus obligaciones fiscales, lo que a su vez permitirá traducir los recursos recaudados en bienes y servicios en beneficio de la población.

El Contador / 21 de agosto de 2025

(2025-08-21, Redacción, Dinero en Imagen (Sitio),)

Juan José Sierra, presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana, llamó a proteger la imagen de México y los empleos en el sector turístico, ante la alerta de viaje emitida por Estados Unidos, que incluye riesgo de terrorismo en 30 estados de México. El líder patronal busca implementar una estrategia nacional de comunicación y seguridad para proteger la imagen de México, blindar destinos turísticos y salvaguardar a las pequeñas empresas del país y a millones de empleos, y es que el turismo aporta 8.6% del PIB y genera 4.9 millones puestos de trabajo. A pesar de que la Coparmex ha sido la primera en denunciar ciudades inseguras, reconoce que hay destinos seguros y empresas competitivas.

Impulsan ciclo sin fin del acero con modelo de economía circular

(2025-08-20, ExpokNews, Expoknews (Sitio),)

El acero es un material totalmente reciclable y puede ser reutilizado indefinidamente sin perder sus propiedades. Gracias a esta característica, el acero obtenido por Gerdau Corsa proviene



100% de chatarra reciclada, lo que reduce significativamente el uso de recursos vírgenes y las emisiones asociadas al proceso siderúrgico. En consecuencia, por cada tonelada de chatarra reciclada, se evita la emisión de 1.5 toneladas de CO2e y se ahorran 1.4 toneladas de mineral de hierro, de acuerdo con datos de la Cámara Nacional de la Industria del Hierro y el Acero (CANACERO).

Impulsan ciclo sin fin del acero con modelo de economía circular

(2025-08-21, Juan Carlos Machorro, Periodismo y Ambiente CDMX (sitio),)

El mundo tiene recursos naturales cada vez más escasos y, en consecuencia, el cambio climático exige soluciones sostenibles, por lo que la economía circular se ha consolidado como un modelo clave para transformar los procesos industriales. El acero es un material totalmente reciclable y puede ser reutilizado indefinidamente sin perder sus propiedades. Gracias a esta característica, el acero obtenido por Gerdau Corsa proviene 100% de chatarra reciclada, lo que reduce significativamente el uso de recursos vírgenes y las emisiones asociadas al proceso siderúrgico. En consecuencia, por cada tonelada de chatarra reciclada, se evita la emisión de 1.5 toneladas de CO2e y se ahorran 1.4 toneladas de mineral de hierro, de acuerdo con datos de la Cámara Nacional de la Industria del Hierro y el Acero (CANACERO).

En entrevista, Patrick Devlyn, presidente de la Comisión de Salud del CCE, habló sobre la compra de medicamentos.

(2025-08-20, Darío Celis, 90.5 Imagen,)

En entrevista, Patrick Drevlin, Presidente de la Comisión de Salud del Consejo Coordinador Empresarial, expresó su preocupación por los atrasos en los pagos del gobierno federal a las empresas farmacéuticas y de dispositivos médicos, que ya alcanzan los 40 mil millones de pesos. Drevlin destacó la importancia de mantener certidumbre regulatoria y financiera para garantizar el abasto continuo de medicamentos e insumos médicos. Subrayó que estos atrasos, acumulados desde 2021, afectan la viabilidad financiera de las empresas y la competencia en el sector. Agradeció la colaboración positiva de la administración actual, pero enfatizó la necesidad de resolver los pagos pendientes y establecer un mecanismo transparente para mantener al día las entregas actuales. Drevlin también mencionó la importancia de una licitación pública bien planeada y clara para fomentar la competencia y asegurar mejores precios y abastecimiento.

PRESIDENTE DE COPARMEX MATEHUALA IMPARTE CONFERENCIA SOBRE EL LIDERAZGOAL SERVICIO DE LA SOCIEDAD EN LA PREPA UNI

(2025-08-21, Redacción, Imparcial en Línea SLP (sitio),)

Se llevó a cabo en el aula magna la conferencia "El Liderazgo al Servicio de la Sociedad", impartida por el Lic. Juan Carlos Salazar Viezca, Presidente de COPARMEX Matehuala, quien compartió su visión sobre cómo el liderazgo puede ser un acto de servicio para la comunidad de la Escuela Preparatoria de la Universidad de Matehuala.

Concanaco Servytur y Sectur unen esfuerzos para consolidar a México como potencia turística

(2025-08-21, Sandra Aguilar, AE Grupo Informativo (sitio),

La secretaria de Turismo, Josefina Rodríguez Zamora, participó en la reunión del Comité Ejecutivo de la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo de los Estados Unidos Mexicanos (Concanaco Servytur), donde expuso las estrategias impulsadas,

Cámara Mexicana de la

Industria de la Construcción

Síntesis Informativa

desde el Gobierno de México, para posicionar al país el quinto más visitado del mundo, objetivo establecido por la Presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo, como parte del Plan México.

Tarifas de EU vacían parques industriales

(2025-08-21, Aida Ramírez, Ovaciones, . 25)

La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (ConcanacoServytur) acusó que los aranceles impuestos por el gobierno del presidente estadounidense Donald Trump ha provocado la compra masiva de productos, pues ya se observa, en el norte del país, el aumento de bodegas disponibles para almacenamiento. Al respecto, el presidente del organismo confederado, Octavio de la Torre, señaló que ello sería "síntoma claro de la caída de la inversión".

Urge Coparmex a priorizar educación en PEF

(2025-08-21, Aida Ramírez, Ovaciones, . 25)

Tras reconocer que en México, 13.7 millones de personas dejaron la condición de pobreza entre 2016 y 2024, la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), aseveró que la Comisión Nacional de los Salarios Mínimos (Conasami) estima que la mitad de esta reducción entre 2018 y 2024, puede atribuirse directamente a los aumentos al salario mínimo. En contraste, es imperativo que en el próximo Presupuesto de Egresos se prioricen la educación y la salud, "pilares fundamentales para asegurar movilidad social y bienestar", pues aseveró que se debe garantizar no solo el acceso, sino también la calidad de los servicios que reciben los hogares mexicanos, de manera que ningún ciudadano quede rezagado por falta de oportunidades en estas áreas esenciales.

López Obrador, la Concanaco llama a comercializar en línea para beneficiar a las Mipimes. Escuche usted a Philippe Boulanger, es el vicepresidente de Economía Digital en la Concanaco.

(2025-08-21, Luis Cárdenas, 102.5 MVS Noticias,)

El presidente Andrés Manuel López Obrador ha sido instado por la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco) a fomentar la comercialización en línea como una estrategia para apoyar a las Micro, Pequeñas y Medianas Empresas (Mipimes). Philippe Boulanger, vicepresidente de Economía Digital en la Concanaco, destacó que las empresas que adoptan la digitalización experimentan un incremento promedio del 20% en sus facturaciones. Sin embargo, expresó su preocupación ante el hallazgo de que el 40% de las Mipimes aún no han dado el paso hacia la digitalización.

COLUMNAS Y ARTÍCULOS

La Quinta Transformación // Por qué el FinCEN jaló el gatillo

(2025-08-21, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 21)

Tras la declaración de seis cárteles mexicanos de drogas como "organizaciones terroristas internacionales", los gobiernos de México y Estados Unidos iniciaron un trabajo conjunto. En abril, México recibió la notificación de que EU tenía bajo investigación a 10 empresas financieras, de las cuales tres eran la prioridad por, presuntamente, colaborar con negocios ligados a los cárteles. Todo marchaba bien en la coordinación del Tesoro y Hacienda, tan bien, que una vez procesada



la información que el primero solicitó, el plan era salir pública y coordinadamente a informar de una acción conjunta.

Activo Empresarial // Multiva lidera fideicomisos; Kapital Bank, con Intercam; ¿Y Vector? (2025-08-21, José Yuste, Excélsior, . 2)

CIBanco vendió a Multiva su negocio fiduciario, fuera de la investigación de lavado de dinero del Tesoro. Con la venta, de facto, Multiva se convierte en un jugador de cuidado en el negocio fiduciario nacional. La única institución financiera investigada por el Tesoro de Estados Unidos por lavado de dinero que no ha vendido activos es Vector Casa de Bolsa.

Jaque Mate // ¿De izquierda?

(2025-08-21, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8)

La Cuarta Transformación no quiere que los pobres se incorporen a la clase media porque dejarían de ser útiles al movimiento. Este abandono de las prioridades de la izquierda no es producto del azar de un descuido, sino de una estrategia deliberada. El verdadero objetivo del gobierno es mantener el poder; eso, la compra de votos con dádivas, es mucho más eficaz que la educación o la salud.

La Gran Depresión // Polarización y los datos de pobreza

(2025-08-21, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 11)

Hay un enojo presidencial porque muchos medios de comunicación no abordaron los datos del Inegi sobre la reducción de la pobreza multidimensional de la manera en que quería el gobierno federal. No es objetivo ni justo afirmar que a algunos medios les duele que 13.4 millones de personas hayan salido de la pobreza en el sexenio de López Obrador. No es una práctica democrática querer que los titulares tengan las palabras exactas que quisiera el gobierno.

Duda Razonable //Los horrores que va no vemos

(2025-08-21, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2)

Seis cabezas humanas con la piel desollada fueron abandonadas junto a un cartel con un mensaje amenazante en el municipio de Ixtacuixtla de Mariano Matamoros. Se presume que este hecho estaría relacionado con un conflicto entre grupos criminales. Por supuesto que no llegó a la mañanera ni el gobierno dijo nada.

Coordenadas // ¿Piedritas para el Plan México?

(2025-08-21, Enrique Quintana, El Financiero, . 2)

El Plan México tiene un objetivo central: sustituir importaciones asiáticas, en particular las que provienen de China, y fortalecer la proveeduría de empresas nacionales. Sin embargo, en estados como Nuevo León y Veracruz se han planteado adquisiciones de miles de autobuses eléctricos... chinos. El gobierno federal no puede dejar la implementación de este plan al libre juego de intereses locales o a la competencia desigual del mercado.

Análisis Superior // Quiere volver

(2025-08-21, David Páramo, Excélsior, . 1, 3)

Parece que Octavio de la Torre se siente tan solo que ya imagina que lo va a perdonar Francisco Cervantes y que regresará al consejo del CCE o alguna fantasía de ese nivel. Antes de que se realizará la reunión del Consejo Consultivo del CCE, amigos del presidente de la Concanaco y



malquerientes de Cervantes corrieron la versión que ambos fumaron la pipa de la paz, por lo que la Concanaco volvería a ocupar su lugar en el CCE. Sin embargo, la versión es inverosímil. Mucho más allá de la relación personal que pudieran tener estas dos personas, la decisión de privar al presidente de Concanaco de sus derechos no fue una decisión del presidente del CCE. Como le informó oportunamente el Padre del Análisis Superior fue una decisión del pleno de la asamblea, que es la instancia superior dentro de lo que algunos llaman la cúpula de cúpulas de iniciativa privada.

Juegos de Poder // Cazadores de gringos

(2025-08-21, Leo Zuckermann, Excélsior, . 9)

Celebro y recomiendo la serie Los gringo hunters en Netflix, que trata precisamente de una unidad especial de la policía de Baja California dedicada a la detención de estadunidenses buscados en el vecino del norte por algún delito y que han cruzado la frontera buscando refugio en territorio mexicano. Ayer, la BBC publicó otro reportaje sobre el tema en el que informa que "la corporación ha logrado la detención de más de mil 500 fugitivos, casi todos estadunidenses, que intentan refugiarse en la zona fronteriza de Baja California.

Estrictamente Personal // Investigación de Estado

(2025-08-21, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 34)

Tres meses después del asesinato de Ximena Guzmán y José Muñoz, quizás los dos colaboradores más cercanos de la jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Clara Brugada, ¿qué se tiene? Trece personas detenidas, seis presuntamente por su participación en la logística del atentado, y otras siete, aparentemente, porque no lo han precisado las autoridades, por narcomenudeo y robo. ¿Qué no se tiene? Al asesino, que reconocieron las autoridades, tenía un entrenamiento especializado -no era un sicario ordinario- y el arma que utilizó. Tampoco a los autores intelectuales y el móvil, aunque esto será producto de una segunda fase, si es que en algún momento la opinión pública llega a conocer la verdad de este crimen.

En Privado //Una reforma política entre amigos

(2025-08-21, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3)

La reforma política de 1996 fue producto de largas negociaciones entre el gobierno y los partidos, en las que, además del entonces presidente Ernesto Zedillo, participaron su secretario de Gobernación, Emilio Chuayffet; Mariano Palacios, del PRI; Felipe Calderón, del PAN; Porfirio Muñoz Ledo, del PRD; Jorge González, del Verde; y Alberto Anaya, del PT.

Ricos y Poderosos // Pragmatismo: venta parcial de activos bancarios

(2025-08-21, Marco Antonio Mares, El Economista, . 23)

La venta parcial de activos de dos de las tres instituciones financieras acusadas de lavado de dinero por el Departamento del Tesoro de Estados Unidos, fue el camino que escogió el gobierno mexicano para marcar el principio del fin de la severa crisis que registra la relación de México con Estados Unidos en el negocio financiero, en el marco del combate al fentanilo y el financiamiento a los cárteles de las drogas emprendido por el presidente Donald Trump.

Cuenta Corriente // Sector privado requiere lupa y certidumbre

(2025-08-21, Alicia Salgado, Excélsior, . 5)



La industria eléctrica ha experimentado cambios significativos en la regulación de la energía distribuida, impulsados por la presidenta Claudia Sheinbaum. Después de 6 años sin cambios, el umbral de generación distribuida se ha elevado de 500 a 700 kilowatts, lo que amplía las posibilidades para naves industriales, centros comerciales y hoteles de reducir su consumo de electricidad en la red nacional.

TREN MAYA

Cambio de vía tuvo anomalía, no debió pasar, dice Tren Maya

(2025-08-20, Jorge Ricardo, Reforma.com (sitio),)

El director general del Tren Maya, Óscar David Lozano, informó que el percance ocurrido ayer en la estación Izamal, Yucatán, se debió a un movimiento anómalo en el aparato de cambio de vía que no debió presentarse en el diseño del sistema ferroviario. "Es una anomalía que tenemos que analizar, porque eso no debería haber pasado en el diseño del sistema ferroviario", señaló Lozano. "(Al paso del tren) cuando pasó el segundo bogie del coche número 3, el aparato cambia de posición completamente y es lo que provoca que el coche número 3, el bogie número 2, es el que se sale de la vía".

Piden comparecencia de director del Tren Maya por 'percance'

(2025-08-20, Martha Martínez, Nadia Rosales, Reforma.com (sitio),)

El coordinador de la bancada del PAN en el Senado, Ricardo Anaya, solicitó la comparecencia del director general del Tren Maya, David Lozano, tras advertir que el incidente de ayer en Yucatán no es un hecho aislado. "Sería bueno que viniera (el director) a comparecer y que explicara de principio a fin cómo puede ser que una obra que iba a costar 150 mil millones terminó costando más de 500 mil millones.

Impide mayoría debate sobre Tren Maya en Permanente

(2025-08-20, Martha Martínez, Reforma.com (sitio),)

La mayoría en la Comisión Permanente del Senado impidió que en la sesión de este miércoles se agendara la discusión en torno al Tren Maya, luego de que ayer se registró su tercer descarrilamiento desde que fue inaugurado. La senadora del PAN Mayuli Latifa Martínez hizo la solicitud a la Mesa Directiva, pero la mayoría bloqueó el debate y como tema de la agenda política acordó abordar la reducción de la pobreza, tema que tampoco se discutió en el pleno.

Una "anomalía" causó el percance de vía del Tren Maya; director general explica el incidente

(2025-08-20, Salvador Corona, Pedro Villa y Caña, El Universal (sitio),)

Luego del choque del Tren Maya en la estación Izamal registrado este 19 de agosto, Óscar David Lozano Águila, director general del Tren Maya, señaló que una "anomalía" causó el cambio de vía provocando el percance de vía entre el tren 304 y 307. Por lo anterior, la Comisión Dictaminadora de Accidentes de Tren Maya, y autoridades competentes, se está realizando la investigación para determinar las causas.

<u>Tren Maya opera con normalidad tras "percance"; investigan las causas y evalúan daños</u> (2025-08-20, Redacción, El Universal (sitio),)



Izamal, Yucatán.- Tras el descarrilamiento de un vagón del Tren Maya en la terminal de este municipio, la operación del sistema de transporte se realizó con normalidad. De acuerdo con la empresa Tren Maya, el servicio se reanudó un par de horas después del incidente en el cual se evacuaron 167 personas que viajaban en el vagón que salió de la vía y otras 97 que se encontraban en el vagón estacionado en el andén. A estos pasajeros se les brindó transporte hasta la ciudad de Mérida, ya que el tren cubría la ruta de Cancún hasta la capital yucateca.

Tren Maya está asegurado por 35 mil mdp; póliza cubre sabotaje por motivos ideológicos, vandalismo y terrorismo

(2025-08-20, Enrique Gómez, Alelhí Salgado, Antonio López Cruz, El Universal (sitio),)

El 7 de mayo de este 2025, el Tren Maya S.A. de C.V. aseguró por 35 mil 614 millones de pesos el sistema ferroviario, contenidos y bienes en general del Tren Maya ante huelgas, vandalismo, terrorismo y sabotaje de personas u organizaciones "por propósitos políticos, religiosos o ideológicos". Así lo informa el procedimiento AA-07-H0M-007H0M001-N-18-2025, disponible en la plataforma Compras MX, que indica que el contrato de "Aseguramiento Patrimonial del Tren Maya" fue adjudicado por 922 millones de pesos a la empresa Agroasemex, misma que prestó servicios similares a sobreprecio a Defensa para otros megaproyectos, la Guardia Nacional (GN), el Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) y la Secretaría de Educación Pública (SEP) desde el sexenio pasado.

Accidente en Tren Maya fue por cambio intempestivo de vía; FGR investiga: Lozano Águila

(2025-08-20, Fernando Dávila, Excélsior (Sitio),)

Después del percance suscitado ayer en Izamal, Yucatán, el director del Tren Maya, Óscar David Lozano Águila, presentó un informe detallado de lo ocurrido en este incidente donde dos convoys se vieron involucrados. De acuerdo al director del sistema ferroviario, los trenes involucrados fueron los 304 y 307 quienes al momento de la colisión transportaban a un total de 261 pasajeros, mismos que salieron ilesos tras el accidente.

FGR investiga el accidente en las vías del Tren Maya

(2025-08-20, Gaspar Vela, Milenio (sitio),)

La Fiscalía General de la República (FGR) abrió una carpeta de investigación sobre el incidente en las vías del Tren Maya, registrado ayer en el Tramo 3, informó el director del transporte Óscar David Lozano Águila. "La Fiscalía General de la República está interviniendo. Ayer durante la noche estuvieron los peritos evaluando el incidente. Se va a abrir una carpeta de investigación porque es necesaria inclusive para la aseguradora, todo el Tren Maya está asegurado", dijo.

Oposición en la Permanente solicitará comparecencia del director del Tren Maya, tras descarrilamiento

(2025-08-20, Silvia Arellano, Redacción, Milenio (sitio),)

Luego del percance ocurrido en la estación Izamal, Yucatán, donde el tren 304 rozó al tren 307 detenido, legisladores de la oposición exigieron la comparecencia del general Óscar David Lozano Águila, director del Tren Maya, para esclarecer los hechos. En entrevista, el coordinador de Acción Nacional en el Senado, Ricardo Anaya, lamentó el accidente ocurrido este martes; aunque dijo que no le sorprendió: "Entonces, lamentablemente, no nos sorprende que se descarrilen vagones en una obra que tuvo problemas severos de planeación desde un principio,

Cámara Mexicana de la

Industria de la Construcción

Síntesis Informativa

y, por supuesto, que nosotros hacemos un llamado al gobierno a que esta comisión que instalaron transparente de manera objetiva cuáles son las causas y se reconozcan todos estos problemas gravísimos de planeación, de los cuales da cuenta, inclusive, la desviación presupuestal de 150 a 500 mil millones de pesos".

AIFA

<u>Viva anuncia dos nuevas rutas desde el AIFA hacia Austin y Nueva York</u>

(2025-08-20, Alejandro de la Rosa, El Economista (sitio),)

Viva (VivaAerobus) anunció este miércoles dos nuevas rutas internacionales a Estados Unidos que partirán del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA): a Austin y Nueva York. La primera iniciará el próximo 20 de noviembre (con tres frecuencias semanales) y la segunda será temporal (con tres frecuencias semanales del 12 de diciembre al 11 de enero del 2026 y en junio se retomará con motivo de la Copa Mundial de Fútbol).

AMX Edo de Mex, Canal 34 Mexiquense,

<u>Se abrieron dos nuevas rutas internacionales desde el Aeropuerto Internacional Felipe</u> Ángeles.

(2025-08-20, Marisol Ordónez, Canal 34 Mexiquense,)

En el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles, se anunciaron dos nuevas rutas internacionales operadas por la aerolínea Viva, conectando con Austin, Texas, y Nueva York. El CEO estratégico de Viva destacó la importancia de estas conexiones, especialmente en el contexto del Mundial 2026, donde México será una de las sedes. Con estas aperturas, se espera un incremento significativo en el flujo de pasajeros, beneficiando tanto a turistas como a aficionados del fútbol. Viva actualmente ofrece 42 rutas, tanto nacionales como internacionales.

La Comisión Permanente ratificó a Genaro Lozano Valencia como embajador de México en Italia.

(2025-08-20, Azul Alzaga Magaña, Canal 11 Once,)

La Comisión Permanente ha ratificado a Genaro Lozano Valencia como embajador de México en Italia. Durante su comparecencia ante los legisladores, Lozano se comprometió a fortalecer la relación comercial bilateral y aumentar el flujo de inversiones, con un enfoque especial en atraer inversiones italianas hacia sectores estratégicos en México, especialmente en el sureste, siguiendo la instrucción de la Presidenta de México. Además, se comprometió a promover el intercambio académico y científico, así como a fortalecer el turismo mediante la apertura de nuevas rutas aéreas, incluyendo la posibilidad de un nuevo vuelo comercial que aterrice en el Aeropuerto Felipe Ángeles (AIFA). En la misma sesión, la Comisión Permanente aprobó el nombramiento de Francisco de la Torre Galindo como embajador de México en Indonesia, quienes posteriormente rindieron protesta ante el pleno.

Canal 52 Mx.Canal 121 Telefórmula.

Confirman acción planificada para matar a cercanos a Clara; detienen a 13

(2025-08-21, Redacción, La Razón On line (Sitio),)

La Jefa de Gobierno, Clara Brugada Molina, informó que autoridades detuvieron en un operativo hecho la madrugada de ayer a 13 personas, presuntamente, relacionadas con el asesinato de Ximena Guzmán Cuevas y José Muñoz Vega, su secretaria particular y su asesor,

Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción

Síntesis Informativa

respectivamente. A tres meses del crimen, el tirador aún sigue prófugo. Este último vehículo fue localizado por las autoridades días después en el municipio de Tonanitla, a cinco minutos del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles.

Viva sumará 2 rutas nuevas del AIFA a Estados Unidos

(2025-08-21, Redacción, Nitu (Sitio),)

Viva y el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) anunciaron dos nuevas rutas que conectarán al AIFA con Austin (AUS), y con la ciudad de Nueva York (JFK). "Seguimos impulsando la conectividad internacional de este aeropuerto, el turismo y las oportunidades para miles de mexicanos con estas nuevas rutas. Gracias a los esfuerzos de aerolíneas como Viva, de nuestro personal, de nuestra ubicación y de nuestra infraestructura de primer nivel, estamos consolidando al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles como la mejor opción para volar en la Zona Metropolitana del Valle de México", expresó Isidoro Pastor, director general del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles.

La Comisión Permanente ratificó a Genaro Lozano Valencia como embajador de México en Italia y a Francisco de la Torre Galindo en Indonesia.

(2025-08-21, Elvira Angélica Rivera, Canal 11 Once,)

Genaro Lozano Valencia ha sido ratificado por la Comisión Permanente como embajador de México en Italia, comprometiéndose a fortalecer la relación comercial bilateral y aumentar el flujo de inversiones. Entre sus objetivos se encuentra atraer inversiones italianas en sectores estratégicos, especialmente en el sureste mexicano, siguiendo las instrucciones de la Presidenta de México. Asimismo, se propone promover el intercambio académico y científico, así como fortalecer el turismo mediante la apertura de nuevas rutas aéreas, incluyendo la posibilidad de que algunos vuelos aterrizen en el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA).

Ratifican a Lozano como embajador en Italia

(2025-08-21, Tania Rosas, Eje Central, . 6)

Entre las críticas del PAN y el PRI, la Comisión Permanente del Congreso de la Unión ratificó a Genaro Lozano como embajador de México en Italia. El analista político se comprometió a buscar rutas aéreas comerciales entre ambos países con vuelos que aterricen en el Aeropuerto Felipe Ángeles ya crear un instituto cultural bajo el esquema de Asociación Público-Privada.

SICT

La SICT contrata capacitación externa en medio de reclamo aéreo de EU

(2025-08-21, Alejandro de la Rosa, El Economista (sitio),)

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) contrató a la Universidad lberoamericana para que un grupo de expertos imparta el próximo mes el curso Marco normativo en el transporte aéreo, en el contexto de los reclamos que hizo el Departamento de Transporte de Estados Unidos (DOT) en julio de que México ha incumplido con el convenio aéreo bilateral. Los servicios externos que le serán otorgados se justificaron por la necesidad de capacitar a su personal en este momento.



<u>Pide Permanente a autoridades establecer medidas para niños que viajan en</u> motocicletas; en alto riesgo

(2025-08-20, Alejandro Paez, La Crónica de Hoy (sitio),)

Ante el aumento de accidentes en motocicletas donde están involucrados menores de edad, la Comisión Permanente pidió al Sistema Nacional de Protección Integral de Niñas, Niños y Adolescentes (SIPINNA) y a la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) establecer medidas adicionales de seguridad vial específicas para niñas, niños y adolescentes que son transportados en estos vehículos.

Anuncia Ana Paty Peralta obra de alimentación eléctrica para modernizar el alumbrado público en el Boulevard Luis Donaldo Colosio

(2025-08-20, Redacción, Hoja de Ruta (Sitio),)

La Presidenta Municipal, Ana Paty Peralta, anunció el inicio de la obra de alimentación eléctrica para el alumbrado público en el Boulevard Luis Donaldo Colosio, un proyecto que contempla 14 mil 505.24 metros lineales de alimentación eléctrica y la instalación de 9 transformadores sumergibles de 25 KVA, como una acción estratégica que forma parte del proyecto integral de modernización de esta vialidad, una de las más importantes de Cancún. Finalmente, Ana Paty Peralta recordó que el Blvd. Colosio ha sido objeto de una modernización integral impulsada por el Gobierno Federal y la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), que incluye repavimentación con concreto hidráulico y mejoras urbanas que resisten fenómenos meteorológicos como huracanes y lluvias intensas.

Nueva reforma ferroviaria le da el control de las vías al Estado

(2025-08-20, Diana Zavala, Obras por Expansión MX (sitio),)

El sector ferroviario mexicano atraviesa su reconfiguración más profunda en décadas con la creación de la Agencia de Trenes y Transporte Público Integrado (Atrapi), establecida en julio en el Diario Oficial de la Federación. La nueva agencia operará como un organismo descentralizado con personalidad jurídica, patrimonio propio, autonomía técnica y de gestión, aunque permanecerá sectorizada a la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), que dirige Jesús Antonio Esteva Medina.

Instituto DX, formando personas con altos valores y ética

(2025-08-20, Didier Ramírez, T21 (Sitio),)

Conscientes de la escasez de operadores calificados que existe en el autotransporte en México, y la necesidad de generar un valor agregado a la sociedad, Grupo Directo Express (número 11 del Top 100 del Autotransporte) arrancó las actividades del Instituto DX, una entidad que permitirá la formación de nuevo talento alineado con los objetivos de la corporación y sobre todo comprometidos con su entorno y la sociedad. El objetivo del Instituto DX es impulsar una nueva generación de operadores altamente calificados y con una cultura operativa y compromiso social desde su formación, con base en las normativas establecidas por la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), garantizando su competencia y profesionalismo.

La SICT contrata capacitación externa en medio de reclamo aéreo de EU

(2025-08-21, Alejandro de la Rosa, El Economista, . 22)



La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) contrató a la Universidad lberoamericana para que un grupo de expertos imparta el próximo mes el curso Marco normativo en el transporte aéreo, en el contexto de los reclamos que hizo el Departamento de Transporte de Estados Unidos (DOT) en julio de que México ha incumplido con el convenio aéreo bilateral. Los servicios externos que le serán otorgados se justificaron por la necesidad de capacitar a su personal en este momento.

REFORMA ENERGÉTICA

América Latina, potencia mundial en minerales clave para la transición energética: UBS (2025-08-20, Fernanda Murillo, Milenio (sitio),)

La firma financiera UBS informó que América Latina se perfila como pieza central en el suministro global de minerales estratégicos, como cobre, plata, litio y otras tierras raras, porque son indispensables para vehículos eléctricos, turbinas eólicas y paneles solares. Señaló que, con base en la Agencia Internacional de Energía (AIE), la demanda de estos minerales podría multiplicarse desde cuatro hasta seis veces hacia 2040, con un aumento potencial de hasta 40 veces en el caso del litio. Agregó que a medida que se acelera la transición energética, se profundiza la revolución de la inteligencia artificial y las tensiones geopolíticas impulsan a los países a rearmarse, por lo cual los inversionistas deben prestar atención a las oportunidades que surgen de las economías mineras de la región como Argentina, Chile, Perú, Brasil, que además albergan a varias corporaciones de clase mundial.

Apoyo de gobierno a Pemex no tendrá impacto en finanzas nacionales: Fitch Ratings (2025-08-20, Ángeles García, Milenio (sitio),)

El reciente enfoque de apoyo financiero del gobierno mexicano a Petróleos Mexicanos (Pemex) se considera "ampliamente neutral" para las finanzas del soberano mexicano, según el análisis de Fitch Ratings. La agencia advirtió que para que este respaldo genere beneficios sostenibles, Pemex deberá acompañarlo de una transformación operativa que permita que el apoyo estatal pueda disminuir gradualmente. De acuerdo con un comunicado, en su evaluación, Fitch señaló que el nuevo Plan Estratégico 2025-2035 de Pemex contempla una selección más rigurosa de proyectos con valor neto positivo actual. Este enfoque busca garantizar que las inversiones de la petrolera estén alineadas con los criterios financieros y estratégicos del soberano, reforzando la supervisión estatal tras la reforma energética de 2024.

Schneider Electric: liderazgo global en sostenibilidad y su impacto en México

(2025-08-20, Redacción, El Heraldo de México (sitio),)

Desde su llegada al país en 1945, Schneider Electric ha sido un actor clave en la modernización de la infraestructura energética mexicana. Su participación en proyectos emblemáticos como la electrificación de los estadios olímpicos de 1968 marcó el inicio de una trayectoria de innovación y compromiso con el desarrollo nacional. Hoy, la empresa mantiene una visión clara hacia el futuro: acelerar la transición energética y digital del país.

Iberdrola podría regresar a México: 'Sigue teniendo gran potencial'

(2025-08-20, Redacción, Reportacero (Sitio),)

Ignacio Sánchez Galán, CEO de Iberdrola, reconoció el potencial energético de México y aseguró en exclusiva que la compañía planea regresar al país tras concretar la venta de parte de sus



activos a Cox. "Hemos apostado por México a lo largo de 25 años y hemos sido siempre bien acogidos. Hemos realizado cuantiosas inversiones y siempre hemos seguido las políticas energéticas del país. Creemos que México sigue teniendo un gran potencial y que cuenta con unas directrices claras para poder seguir desarrollando la actividad de generación", afirmó en un mensaje en video.

<u>Tamaulipas construirá nueve subestaciones para mejorar suministro eléctrico y reducir</u> apagones

(2025-08-20, Redacción, Energy And Commerce (Sitio),)

El gobierno de Tamaulipas iniciará la construcción de nueve subestaciones eléctricas que estarán listas en el verano de 2026, con el objetivo de fortalecer el suministro de energía, garantizar mayor confiabilidad en el servicio y reducir los apagones en más del 50% en comparación con 2024. El secretario de Desarrollo Energético del estado, Walter Julián Ángel Jiménez, destacó que estas obras forman parte del nuevo programa de expansión eléctrica, impulsado por la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, que busca mejorar la infraestructura en regiones estratégicas del país. Con estas acciones, Tamaulipas se consolida como un estado clave en la transición energética nacional. Combinando su potencial en renovables con inversiones en infraestructura que buscan garantizar energía continua, competitiva y sustentable para hogares e industrias.

Urge a México estrategia energética "integral"

(2025-08-21, Duncan Wood, El Universal (sitio),)

Al iniciar su mandato, la presidenta Claudia Sheinbaum hereda uno de los retos más acuciantes y políticamente controvertidos de la historia moderna de México: garantizar un suministro energético fiable, asequible y sostenible para una economía en crecimiento. México ya está experimentando escasez de energía en algunas zonas, depende en gran medida de las importaciones de gas natural y combustibles refinados de Estados Unidos y se enfrenta a la urgente necesidad de modernizar y ampliar una red nacional que cada vez está más al límite de su capacidad. La administración de la presidenta Sheinbaum será juzgada, en gran medida, por su capacidad para garantizar la seguridad energética y, al mismo tiempo, impulsar la transición energética.

ACTUALIZACIONES LEGISLATIVAS

La Comisión de Presupuesto da opinión positiva a proyectos de ley

(2025-08-21, Enrique Méndez, La Jornada, . 10)

Sin discusión y en bloque, la Comisión de Presupuesto de la Cámara de Diputados votó ayer un paquete de opiniones a favor de distintas iniciativas, entre ellas una para garantizar el ejercicio del derecho a la consulta de pueblos indígenas y otra que respalda la viabilidad de una ley general de infraestructura, que busca un nuevo modelo de participación de la iniciativa privada en obras públicas.

Presupuesto 2026: ¿Cuándo se entrega y qué sabemos de las principales líneas de acción?

(2025-08-20, Redacción, El Financiero (Sitio),)



Si bien Enrique Quintana, director general editorial de El Financiero, espera que el Paquete Económico 2026 entregado por Hacienda "no tenga grandes sorpresas", sí se prevé que tenga un 'sello más Sheinbaum'. A diferencia de este año, cuando la inversión pública acumula un descenso de 30 por ciento en términos reales, en 2026 veríamos un incremento impulsado por el arranque de diversos proyectos de infraestructura" propuestos por la presidenta, explicó Enrique Quintana.